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文娱

哈辉：

感谢杨柳让我人生得以完整
本报记者 师文静

杨柳的妻子哈辉是一位国学推广
大使，并致力于新雅乐的创作推广。而
在推广传统文化之前，哈辉已经是著
名的歌唱明星，享受着鲜花和掌声。之
所以要放弃明星之路，走向传统文化，
哈辉称是因为她的内心深处有着沉甸
甸的责任。在接受记者采访时，面对与
杨柳的幸福婚姻，哈辉称，杨柳让她的
人生得以完整。

齐鲁晚报：您如何看待杨柳婚姻
的传言？对于婚姻您又是怎么理解的？

哈辉：我们是在一次朋友聚会
中认识的，见面很偶然，却也是天
意，在人生最准确的时间我们相遇
了。我依然记得见面时那一簇簇盛
开的鲜花，让我豁然开朗，心中瞬间
似乎有一片艳阳天。那一天，改变了
我的人生。关于传言我不想再多说。
我只想说：感谢真爱，感谢相识，感
谢杨柳让我的人生得以完整。

关于我的婚姻观，我用《诗经》
中的四句话来回答：“死生契阔，与

子成说，执子之手，与子偕老。”
齐鲁晚报：推广新雅乐有何意义？
哈辉：新雅乐用通俗的说法就是

“国学音乐化”，通过“诗礼乐舞”的形
式来体现和传播以儒家礼乐思想为主
题的国学经典，如《诗经》，如各个朝代
的精品诗词歌赋，如儿童启蒙读物等
等。它的艺术宗旨就是“移风易俗，以
乐化性”。在当今浮躁喧嚣的城市中，
用高尚的音乐与礼节来改变社会风
气，来营造良好的社会大家庭。

两次失败婚姻

是人生的痛苦和不幸

齐鲁晚报：网络和报刊上关于
您婚姻的传言，起源于一篇失实报
道，这篇报道详细列出了您“五次婚
姻”的状况。您想对您婚姻的真实情
况做一个说明吗？

杨柳：关于所谓“五次婚姻”的
谣传，经过律师的沟通，违规引用网
络博客内容、未经对我本人采访核
实就首发这篇失实报道并造成侵权
的某晚报已向我们正式致歉，并已
将网络数字版相关内容删除。我本
人经历的两次失败的婚姻是我人生
经历中的痛苦和不幸，同时也让我
在艰难中恢复自信，在坎坷中走向
成熟。过去的已经成为历史，生活毕
竟还要继续。事实既然已得到澄清，
我不希望在这个问题上继续纠结。

齐鲁晚报：这些关于您婚姻的
传言到底是怎么来的？有没有对您
的生活造成困扰？

杨柳：显然，大家对公众人物的
关注程度很高，网络时代更是提供
了丰富的渠道。但是，网络信息纷繁
复杂，有真有假，尤其是不负责任的
负面信息传播杀伤力巨大。

过去我们总认为“清者自清”，
可是现在的社会环境下，当事人越
是不回应，谣言就会越传越疯狂。这
些虚假的信息，势必对当事人在情
感、名誉权、隐私权方面造成很大程
度的伤害。

我想，既然是公众人物，首先自
己要有海纳百川的宽广胸怀；其次
在确实遇到超出忍耐限度的侵害
时，应该勇敢地面对，摆事实正视
听，切实保护自己的合法权益。

传言让我感觉到

不少人的浮躁

齐鲁晚报：您也是身处传媒，您
怎么看待网络为了追求关注度而不
失时机制造名人传闻的这种现状？
而网友又热切关注和追逐传言的深
层原因是什么？

杨柳：这次遇到的传言困扰，让
我深切感受到社会上不少人的浮躁
和急功近利。

如今网络上居然有人喊出了
“八卦无罪、爆料有理”的口号，对公
众人物隐私的所谓“曝光”、名誉的
随意侵犯屡见不鲜，公众的道德底
线和价值取向不断地被这类只顾眼
前私利的虚假信息误导和扭曲。我
想，今天的中国正在走向法治社会，
如果无视法律任意泄露他人隐私，
捏造虚假事实造谣诽谤，怎么会无
罪呢？公众人物和普通人一样，拥有
宪法赋予的一切公民权利。对当事
人名誉权和隐私权侵害并造成严重
后果是要负法律责任的。

婚姻的“和”是契合

而不是凑合

齐鲁晚报：您跟哈辉是怎么认
识的？是什么让你们互相吸引？

杨柳：遇到哈辉是我人生中最
大的幸事，我确实没想到上苍对我
还如此眷顾。她和我一样，非常的真
实，尊重自我的内心，敢于放下功名
利禄，坚持自己的理想和追求。在经
历了从大学生到明星的浮躁之后，
她毅然放弃鲜花和掌声，放弃一条
本来可以按部就班的演艺道路，转
向踏踏实实研究中国古典音乐，成
为“新雅乐”的开创者和中国国学推
广大使。

她的工作精神也深深地感染了
我，让我意识到传播中国传统文化
的重要意义。我希望用自己的后半
生来帮助哈辉实现事业上的理想。

齐鲁晚报：是不是人过四十，会
有对婚姻不一样的认识？现在您对
待婚姻的态度是怎样的？

杨柳：婚姻是人生大事，中国人
讲，家和万事兴。这个“和”源自契
合，而不是凑合。幸福的婚姻会让家

庭成为真正的港湾，日子和和美美，
事业蒸蒸日上。幸福圆满的婚姻是
每个人的理想，但是现实与理想之
间往往会有差距。完美的婚姻并不
是天然存在的，我们从小到大也没
有接受过完整而深入的爱情婚姻家
庭方面的教育，很多人都是跟随自
我意识，在内心不够成熟的年龄带
着美好的愿望和个人的缺陷进入到
婚姻当中。

现在我的理解是，婚姻实际上
包含了两个阶段，第一是相互选对
伴侣，是相互发现的过程；第二是从
磨合到默契，是共同经营的过程。显
然第二个阶段的任务更加艰巨和漫
长，所以与其说婚姻是需要经营的，
不如说婚姻是需要夫妻共同成长
的。

利用时间

推广新雅乐

齐鲁晚报：您方便谈谈您最近
的工作状态吗？

杨柳：9月中下旬，我们夫妇参
加了中国文联《今日中国艺术周》赴
美国的文化交流活动，分别在纽约
林肯中心、耶鲁大学和哈佛大学进
行了演出。我担任晚会主持人，哈辉
演唱新雅乐作品，受到当地华人华
侨和美国观众的热烈欢迎。

今年是中德建交40周年，12月
初，我们夫妇还将远赴德国和波兰
访问演出，依然是我主持她演唱。我
们都希望通过这些中外文化交流活
动共同为中华传统文化走向世界尽
上一分力量。最近我们还在利用一
切可能的时间和精力研究新雅乐的
国内推广，力争在明年实现“哈辉新
雅乐”在北京驻场演出。

杨柳身陷“五次婚姻”传闻，接受本报专访谈事实———

两次婚姻失败让我成熟
本报记者 师文静

本报讯 (记者 倪自放)

纽约时间10月19日，由国
家广电总局电影频道节目中
心主办的第三届纽约中国电
影节颁出各大奖项，郭富城、
吴君如、朱时茂三人获得了
亚洲杰出艺人奖。

郭富城此次带来了《最
爱》、《父子》和《三岔口》3部
影片，还获得了亚洲杰出艺
人奖，上台后他第一时间感
谢了电影频道，“感谢电影频
道举办这个活动，我今天站
在这里感到非常荣幸，要谢
谢每一个人，我爱电影！”他
还感慨地说，自己已经入行
多年，原本是一个歌手，但拍
电影的时候就必须放下偶像
身份，进行各种尝试。同样获
得亚洲杰出艺人大奖的吴君
如上台后走的则是搞笑路
线，几乎每说一句话都能引
起观众的阵阵笑声，她先说

自己从16岁开始拍电影，今
年已经入行30多年，随后故
意惊呼道：“哎呀，我不小心
透露了年纪。”

本届电影节为期4天，从
17日揭幕起就吸引了众多美
国观众到场，其间共放映了

《铜雀台》、《最爱》、《百万巨
鳄》等13部中国电影。

纽约中国电影节

郭富城获奖

黎明成“达人秀”

首位梦想观察员

本报讯 (记者 师文静)

第四季《中国达人秀》将
于近期回归东方卫视，新一
季梦想观察员的席位也在
逐一敲定中。目前得知，天
王黎明已确认加盟第四季

《中国达人秀》的梦想观察
员，这也是黎明出道多年来
首次在电视综艺节目中担
任此类角色。

电视可以算是黎明演
艺生涯的起步，但走红后，

黎明将更多精力投入到了
音乐和电影事业，离电视渐
行渐远，更是从未深度参与
过任何一档综艺节目。此次
担任《中国达人秀》的梦想
观察员，是天王黎明的首次
尝试。而黎明是会继续将他
的儒雅之风演绎在达人秀
的舞台上，还是会一改往日
之风，转为风趣幽默亦或是
麻辣犀利的梦想观察员？答
案值得观众期待。

近几年来，网络上关于央

视著名主持人杨柳婚姻的传闻

时有出现，尤其是最近一段时

间以来，关于杨柳“五次婚姻”

的传言风声又起，使得一向认

为“清者自清”的杨柳也不得不

在沸沸扬扬的传言中出来澄清

自己的婚姻状况。日前，济南本

土走出去的杨柳接受了本报专

访，讲述自己对于传言的看法，

并畅谈自己的幸福婚姻。
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